
議会改革進行中 中間報告⑪

　意見交換会でいただいたご意見を、議会での議論やそれぞれの議員活動にしっかりと生かし、更に
より良いまちづくりのため、取り組んでまいります。
　今回忙しい中、意見交換会にご参加いただきましたみなさん、本当にありがとうございました。

議会改革検討会議とその専門部会で、議会改革に向けた協議を進め、順次実施しています。

　議会改革の一環として、市民のみなさんの声を更に市政に反映す
るため、全議員が３班に分かれ、地域のみなさんとの意見交換会を
開催しました。

地域別意見交換会
を開催

委員会では、他市などの先進事例を学ぶため、次
のとおり視察を行いました。

委員会の活動状況

議会運営委員会【平成28年２月４日（木）～５日（金）】
三重県…議会改革の取り組みについて
三重県松阪市…議会改革の取り組みについて

文教常任委員会【平成28年１月18日（月）～19日（火）】
神奈川県横浜市…プレイパーク（冒険遊び場）について
オンリーワン幼稚舎（神奈川県横須賀市）…日本の伝統を
大切にする幼児教育について

民生常任委員会【平成28年１月13日（水）～14日（木）】
東京都国立市…認知症カフェ及び高齢者見守りネットワ
ークについて
千葉県松戸市…介護保険新制度への移行（導入の経過及
び現状と課題）について

建設水道常任委員会【平成27年11月10日（火）～11日（水）】
千葉県柏市…休耕地を利用した都市型農業事業について
東京消防庁…ハイパーレスキュー隊の活動について、航
空隊の活動について

総務常任委員会【平成27年11月10日（火）～11日（水）】
東京都町田市…新公会計制度について
東京都中野区…中野駅周辺のまちづくりについて

平成27年11月1日（日）　西南公民館

　意見交換会の目的や市民意見の
反映方法、西南公民館の移転建て
替え、桜井公園と瀬川南公園の管
理状況、阪急桜井駅前の再整備や
南側改札口設置の検討、北大阪急

行線延伸と西部からの交通アクセ
ス、滝道の活性化、道路の老朽化
などについて、さまざまな意見を
交換し、議会として対応していく
ことの重要性を再確認しました。

中部地区 平成27年11月7日（土）　箕面文化・交流センター

　青色防犯パトロールの実施方法、
箕面文化・交流センターの予約方
法、公園の管理方針、中央生涯学習
センターからの音漏れ、敬老会に
おける市と地域の役割分担、公園

遊具や体育施設の老朽化、ごみス
テーション設置によるカラス対策の
検討、議会の在り方などについて、
会場全体で活発な話し合いができ、
地域の課題を共有できました。

東部地区 平成27年11月14日（土）　東生涯学習センター

　北大阪急行線延伸、自治会活
動、防犯カメラの設置などについ
て、活発な意見交換ができまし
た。また、オレンジゆずるバスや
彩都地区のまちづくりに関するビ

ジョンについての切実な意見や、
交通安全対策に関する要望が出さ
れるなど、地域が直面する諸課題
を認識し、共有する貴重な機会と
なりました。

●マイナンバー制度の円滑な運営に係る財源確保等自治体の負担軽減を求める意見書
●ブラッドパッチ療法の保険適用および脳脊髄液減少症の治療推進を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「議案書（議員から提出された議案等）」に掲載しています

議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。意見書

　今年４月１日、本市と豊能町の消防業務が箕面市
消防本部に統合されることになりました。
　統合に向けて、今定例会では、「箕面市消防本部及
び消防署の設置に関する条例等改正の件」ほか関連
議案が審議され、全て可決されました。
　両市町の消防が統合されることにより、指揮系統
が一つになり、消防隊、救急隊の総数が増加し、大
規模な火災や救急事案が同時に複数発生した場合で
も、迅速な対応が可能となるなど、消防力、救命力
の強化が期待でき、更に、将来の本市北部地域の人
口増や新名神高速道路開通などによる消防需要の増

加に対しても、有効とされています。
　また、事務の合理化、人員や車両配置の見直しな
どにより、効率的な運営が期待されます。
　人の命や暮らしを守る消防の統合ということで、
住民にとっては、非常に関心の高い話題と言えるで
しょう。しっかりとスクラムを組んでいただき、両
市町の住民から愛され親しまれる力強い消防本部に
なることを期待します。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計26件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

統合に向けた関連議案を審議

地域を越えた熱いスクラム
� ～箕面市と豊能町の消防本部が統合へ～

今定例会
の焦点

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第４回定例会（12/1～12/22）の議案
今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

◦条例案件…10件	◦補正予算…４件	 ◦報告案件…１件
◦人事案件…５件	 ◦その他……４件
◦議員提出議案（意見書）…２件
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